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Homélie spontanée d’après les notes de préparation 

 

Chers frères et sœurs, amis de Jésus, 

Grande joie pour l’évêque de présider cette célébration 

de l’appel décisif. L’Église accueille aujourd’hui tous ces 

adultes qui disent : « je veux devenir chrétien ». Que 

c’est beau d’entendre ce désir. Nous sommes dans la joie 

au début de ce Carême. Chers amis, l’Église est là et vous 

accompagne jusqu’au soir de la solennité de Pâques où 

vous allez recevoir le sacrement du Baptême. Vous nous 

donnez l’occasion de nous renouveler dans notre vie de 

baptisés. 

Par le Baptême, porte d’entrée de la vie chrétienne, 

vous allez « quitter le vieil homme et revêtir l’homme 

nouveau » selon les mots de saint Paul. Le vêtement blanc 

viendra remplacer cette écharpe violette ; vous allez 

ressembler à Jésus, le Sauveur. Vous allez entrer dans une 

vie nouvelle. C’est une véritable renaissance. Vous serez 

illuminés de la lumière du ressuscité, vous deviendrez 

porteurs de sa lumière qui vous éclairera et vous 

permettra d’éclairer les autres. Vous deviendrez enfant 

de Dieu, membre de l’Église, cette grande famille qui nous 

rassemble dans la foi et l’espérance du salut. Le bain du 

Baptême va vous purifier de tout mal, vous laver afin que 

vous soyez resplendissants de la beauté de et de la 

sainteté de Dieu. 

C’est le but de ce Carême. Il y a encore un peu de chemin 

à parcourir, et il faudra continuer après le baptême, tout 

au long de votre vie. Vous allez vivre cette dernière étape 

de préparation en paroisse, entourés et portés par 

l’amitié et la prière des chrétiens. Lors des scrutins, vous 

demanderez le pardon de toute faute et les baptisés 

demanderont pour vous la force de Dieu pour combattre 

chaque jour et rejeter tout ce qui viendra vous détourner 

du Seigneur. Tous, nous voulons ressembler à Jésus et 

bâtir son Royaume (cf les enseignements de ce jour). 

Dans 40 jours, vous serez purifiés de tout mal et vous 

ressemblerez à Jésus, vraiment.  

Ce temps du Carême est un temps 

d’entrainement. Comme les sportifs, les danseurs, les 

musiciens qui répètent chaque jour les mêmes exercices, 

et selon l’exemple de Jésus qui nous montre comment 



combattre, comment demeurer fidèle, vous allez vivre 

cet entrainement à la vie chrétienne, et au combat contre 

le mal. Je suis un peu votre entraineur, au nom du 

Seigneur, au nom de l’Église, et vos parrains et marraines, 

vos accompagnateurs sont mes délégués pour cela. Je 

vous donne 2 repères bien précis : 

E comme Évangile : la Parole de Dieu est une 

nourriture, une lumière qui éclaire chacun de nos pas. 

Elle est la Bonne Nouvelle du salut, elle nous dévoile le 

trésor de l’amour et de la miséricorde du Seigneur. Elle 

offre l’annonce de la victoire de Dieu sur le péché et sur 

la mort. Je vous invite à vous entrainer à mettre en 

pratique l’Évangile. Pour cela, il faut le lire, il faut le 

connaître. Le livre de l’Évangile, on ne le laisse pas sous 

la poussière du rayon supérieur de la bibliothèque. Non, 

il est à portée de main, là, à la maison. On le trouve même 

sur smartphone. Et chaque jour, on l’ouvre et on se 

nourrit en lisant quelques versets. « L’homme ne se 

nourrit pas seulement de pain – dit Jésus – mais de toute 

parole qui sort de la bouche de Dieu ».  

E come Église : le chrétien ne reste pas seul, isolé. Les 

chrétiens se rassemblent, ils cherchent à vivre entre eux 

et autour d’eux le commandement de la charité : « aimez-

vous les uns les autres comme je vous ai aimés ». Les 

baptisés forment un seul corps dont chacun est membre, 

l’Église est une famille, et c’est d’autant plus important et 

nécessaire dans un monde où la solitude frappe beaucoup 

de personnes, et où l’indifférence est reine. C’est la 

culture du « moi ». La fraternité vient justement à 

l’encontre du piège de l’orgueil et de l’égoïsme. 

L’entraineur vous invite à faire équipe, comme un pack 

de rugby dans lequel les joueurs sont très soudés. Je vous 

le promets, le soir de Pâques, au baptistère, vous ferez 

l’expérience extraordinaire de la présence de tous les 

chrétiens, de l’Église entière avec vous et autour de vous. 

Vous sentirez cette présence de la communauté qui prie, 

qui croit, qui chante et qui vous accueille. 

Le Seigneur vous appelle par l’Église, par l’Évêque, 

successeur des Apôtres de Jésus. Par cet appel décisif, 

vous êtes des nôtres, vous êtes nos « enfants chéris ». 

Nous sommes là et vous pouvez compter sur nous. 

L’entrainement commence maintenant, et on se retrouve 

8 jours après Pâques à la cathédrale de Toulon. Je vous 

donnerai un 3è E ! Que Dieu soit béni.      Amen. 


